



**FIESTAS
EN HONOR A
VIRGEN
DE LA
SOLEDAD
AZUQUECA DE HENARES
2025**

Programa de actos religiosos



SALUDO DE LOS SACERDOTES



Queridos azudenses, devotos de la Virgen:

Los sacerdotes de Azuqueca, tenemos a bien, saludaros y anunciaros con alegría la celebración de las próximas fiestas en honor Ntra. Sra. la Virgen de la Soledad.

Al venerar a nuestra madre común, este año hemos de hacerlo con un singular fervor, en razón al siguiente acontecimiento histórico:

“D. Julián Ruiz Martorell, Obispo de Sigüenza-Guadalajara, ha reconocido a la Virgen de la Soledad y a San Isidro Labrador como patronos del municipio de Azuqueca de Henares, habiendo recibido escrito del Excelentísimo Ayuntamiento de Azuqueca de Henares en el que se comunica el acuerdo adoptado por el pleno de la Corporación Municipal en sesión celebrada el 31 de julio de 2025”.

Por ello, os invitamos a participar en el Septenario, Eucaristías en los días de la fiesta, procesiones y en la recepción del sacramento de la Reconciliación.

Además, anunciamos y agradecemos la disponibilidad de D. Julián para presidir la Procesión y la Eucaristía el 20 de septiembre, clausura del Septenario.

Un saludo para todos, especialmente, para quienes están enfermos, solos, sin trabajo, o han perdido un ser querido este año. Estamos con vosotros. María está con vosotros.
Vuestros sacerdotes.



Saludo de la Junta Directiva de la Hermandad de la Virgen de la Soledad de Azuqueca de Henares

Queridos vecinos de Azuqueca, en estas fiestas queremos elevar juntos nuestra voz de gratitud y devoción a Nuestra Madre, la Virgen de la Soledad. Ella, que siempre nos acompaña y nos protege, es el corazón de nuestra Hermandad y de nuestro pueblo.

Hoy, con inmensa alegría, damos gracias porque ha sido proclamada oficialmente Patrona de Azuqueca de Henares. Este reconocimiento no es solo un título, sino una llamada a ponerla en el centro de nuestras vidas, de nuestras familias y de nuestras celebraciones.

Que en estos días de fiesta recordemos que no caminamos solos: bajo el manto de la Virgen de la Soledad encontramos amparo, esperanza y fuerza para seguir adelante.

Por ello os invitamos a participar de todos los actos organizados en su honor. Virgen de la Soledad siempre serás nuestra luz, nuestro consuelo y nuestra guía.



Septenario a la Virgen de la Soledad

PROFESANDO EL CREDO NICENOCONSTANTINOPOLITANO

Este año celebramos el 1.700 aniversario del Concilio de Nîcea del 325, el primer concilio ecuménico al que fueron, según la tradición, 318 obispos convocados y presididos por el emperador Constantino.

Por primera vez, se redacta un Credo. Más adelante fue ampliado en el Concilio de Constantinopla de 381, y por eso es conocido como Nicenoconstantinopolitano.

En la predicación del Septenario de este año haremos un recorrido por él, por la fe que profesamos.

Domingo 14 de septiembre 19h Ermita

“Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso. Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible e invisible”

D. Andrés Martínez Martínez

Lunes 15 de septiembre 20h I. San Miguel

“Creo en un solo Señor, Jesucristo, Hijo único de Dios,.... que por nuestra salvación bajó del cielo, y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María, la Virgen y se hizo hombre”

D. Diego Gonzalo Moreno

Martes 16 de septiembre 20h I. San Miguel

“y por nuestra causa fue crucificado en tiempos de Poncio Pilato; padeció y fue sepultado”

D. Eugenio Abad Vega

Miércoles 17 de septiembre 20h I. San Miguel

“y resucitó al tercer día, según las Escrituras, y subió al cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá fin”

D. Oscar Merino Muñoz

Jueves 18 de septiembre 20h I. San Miguel

“Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida, que procede del Padre y del Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los profetas. Creo en la Iglesia, que es una, santa, católica y apostólica”

D. John Chigozie Nnadi

Viernes 19 de septiembre 20h I. San Miguel

“Confieso que hay un solo bautismo para el perdón de los pecados”

D. Martin Mugabe

Sábado 20 de septiembre 19:30h Santa Cruz

“Espero la resurrección de los muertos y la vida del mundo futuro. Amén.”

D. Julián Ruiz Martorell





HORARIOS ACTOS RELIGIOSOS

Domingo 14 19:00h

Septenario explanada de la Ermita y posterior traslado de la Virgen a la iglesia de San Miguel en procesión con antorchas.



Lunes 15 19:00h

Bendición e imposición de las medallas de la Virgen a los hermanos que lo deseen, en la iglesia de San Miguel

Del domingo 14 al sábado 20 20:00h

Celebración del solemne septenario
el domingo a las 19h en el exterior de la ermita,
en la iglesia de San Miguel y
el último día en iglesia Santa Cruz.



Solemnizan las celebraciones:

LUNES 15: *Coro de San Miguel.*

MARTES 16: *Coro de San Francisco Javier.*

MIÉRCOLES 17: *Coro de Santa Teresa de Jesús.*

JUEVES 18: *Casa de Extremadura.*

VIERNES 19: *Coro Son Rociero.*

SÁBADO 20 (Santa Cruz): *Coro de Santa Cruz*

Viernes 19

18:30h

Paso de los niños por el manto de la Virgen de la Soledad. *Día de las familias.* Iglesia San Miguel.

Sábado 20



Domingo 21



Lunes 22



18:30h

Procesión de Ntra. Sra. Virgen de la Soledad desde la iglesia de San Miguel hasta la iglesia de la Santa Cruz, *acompañada por la banda municipal junto a la Ronda de Azuqueca* y septenario a su finalización, presididos por **con el Sr. Obispo Julián Ruiz Martorell.**

12:00h

Misa Solemne en la iglesia de la Sta. Cruz, presidida por **D. Diego Gonzalo Moreno**
Canta la Coral Alborada.

Terminada la Eucaristía **tradicional invitación** por la Hermandad en el centro de ocio “Río Henares”.

18:30h

Procesión de Ntra. Sra. Virgen de la Soledad desde la iglesia de la Santa Cruz a la iglesia de San Miguel, *acompañada por la banda municipal y la Coral Alborada.*

A su finalización Santa Misa en San Miguel.

11:30h

Misa de difuntos en la iglesia de San Miguel con Coral Azuqueca.

12:15h

Subida de la Virgen desde San Miguel a la Ermita *acompañada por la Banda Municipal.*

Terminan los actos religiosos en la ermita con ofrenda floral y responso por los difuntos de la Hermandad.

LA VIRGEN DE LA SOLEDAD Y SAN ISIDRO LABRADOR, PATRONOS DE AZUQUECA DE HENARES

Desde el siglo XVII, el pueblo de Azuqueca ha profesado una gran devoción a la Virgen de la Soledad.

Su origen se encuentra en la Cofradía de la Vera Cruz y de Nuestra Señora de la Soledad, fundada en 1671, de la que es heredera nuestra Hermandad.

Esta cofradía tenía una pequeña ermita a las afueras del pueblo – que pudo estar cerca del que llamamos camino de la fábrica de bolsos – donde se veneraba la santa Imagen de la Virgen.

Esa gran devoción hizo que en 1726 los azudenses decidieran construir la ermita actual, más grande y más cerca del pueblo, para poder servir y visitar con mayor asiduidad a la Imagen de la Virgen, y, donde aún hoy se continua su culto con el mismo fervor y entrega.



La Virgen de la Soledad ha sido desde entonces la patrona de Azuqueca, celebrando una fiesta en su honor el tercer domingo de septiembre, como figura en el documento más antiguo hasta ahora conocido, fechado en el año 1772, donde se recoge que «por constitución se celebra la fiesta patronal a dicha Santa Imagen el tercer domingo de este mes».

Segunda Imagen de la Soledad,
tallada en 1769 y desparecida en 1927,
en una fotografía de 1868. © HNSS

Azuqueca, un pueblo agrícola hasta mitad del siglo XX, ha venerado siempre a santos protectores de siembras y cosechas. Primero, desde el siglo XIV, a San Sebastián y San Gregorio Nacianceno, protectores de plagas de insectos en los campos.

Y después, desde el siglo XVIII, a San Isidro Labrador, proveedor de lluvias para buenas cosechas, quien pasó a ser el patrón del pueblo.

Las imágenes de San Isidro y su mujer, Santa María de la Cabeza, se han custodiado y venerado siempre en la iglesia parroquial de San Miguel, teniendo su propia capilla.



En el transcurso de los siglos, ni contratiempos, adversidades o guerras han impedido el culto y devoción a los patronos de la villa de Azuqueca de Henares; cinco tallas de la Virgen de la Soledad y dos tallas de San Isidro Labrador han sido y son testigos del fervor y fe de los azudenses, cada 15 de mayo y cada tercer domingo de septiembre, como han reconocido oficialmente este año 2025 el Ayuntamiento y el Obispado de Sigüenza-Guadalajara.

Imágenes de San Isidro Labrador y Santa María de la Cabeza, desaparecidas en 1936, en su capilla en la iglesia de San Miguel.

© CEFIHGU

Texto: María Jesús Albarrán Martínez



REUNIÓN GENERAL HERMANDAD 2025

Domingo 9 de noviembre
Salón parroquial iglesia San Miguel

17H
17:30H segunda convocatoria

ORDEN DEL DÍA

LECTURA Y APROBACIÓN ACTAS Y CUENTAS

NOMBRAIMIENTO HNOS MAYORES 25/26

RENOVACIÓN CARGOS PRESIDENTE,
TESORERO Y 2 VOCALES
APROBACIÓN

PROPUESTA DE SUBIDA CUOTA 15 euros anuales

RUEGOS Y PREGUNTAS



Sábado 4 de octubre 2025

VIRGEN DEL ROSARIO JUBILEO CATEDRAL SIGUENZA

*Peregrinaremos hasta Sigüenza
a las 8:00h para asistir
a la Eucaristía en la Catedral
a las 11:00h y vuelta a Azuqueca.*



**18:30h Rosario en la Ermita de la Soledad.
20:00h Chocolate en salones parroquiales
de la iglesia de San Francisco Javier.**

Se informará de los detalles más adelante.



Hermanos y Hermanas Mayores 2024/2025

Martín Santamaría Albarrán
Francisco Javier Albarrán Martínez
Ismael Albarrán Rodríguez
Miguel Ángel García López
Miguel García Pérez
Marco López Pérez
Edgar López Pérez
Diego Del Puerto García
Antonio Pérez Navarro
Ángel Pérez Navarro

María Lourdes Santamaría Albarrán
Isabel Pezuela Coracho
Marta Santamaría Pezuela
Isabel Santamaría Pezuela
Beatriz Moraga Méndez
Carmen Calleja Molinero
Carmen Ongil Martín
Trinidad Ramos García
Rosa Carmen Medina Pérez
Patricia Oñoro Burgos



JULIÁN RUIZ MARTORELL, OBISPO DE SIGÜENZA-GUADALAJARA

Habiendo recibido el escrito del Excelentísimo Ayuntamiento de Azuqueca de Henares, en el que me comunica el acuerdo adoptado por el pleno de esa Corporación Municipal en sesión celebrada el 31 de julio de 2025.

Y teniendo en cuenta la tradición, que se basa en la Bula Indulgencia de 1781, y la continuidad en las celebraciones populares mantenidas en la historia hasta el día de hoy, en honor de la Virgen de la Soledad, el tercer domingo de septiembre de cada año; así como constatar que la vida de Azuqueca de Henares ha estado íntimamente ligada a la agricultura y la ganadería y en consecuencia a la devoción a San Isidro Labrador, celebrando el 15 de mayo de cada Misa y procesión y bendición de campos.

Reconozco a la *Virgen de la Soledad* y a *San Isidro Labrador* como patronos del municipio de Azuqueca de Henares.

Dado en Guadalajara, el 12 de agosto 2025.



+ Julián Ruiz Martorell
✠ *Julián Ruiz Martorell*
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Por mandato de S.E.R.


Juan José Calleja Plaza
Secretario-Canciller



Primera visita del Sr. Obispo Don Julián Ruiz Martorell
a la Hermandad de la Virgen de la Soledad.
Febrero 2025



Peregrinación a Zaragoza a la Virgen del Pilar.

Junio 2025



Peregrinación de clausura del mes de mayo del Colegio Giovanni Antonio Farina a la Ermita. Mayo 2025





Himno Virgen de la Soledad

En la Ermita secular
donde Azuqueca te implora
un pueblo aprendió a rezar
y al ver tu soledad llora.

Le subyuga tu dolor,
le fascina tu mirada
y por su filial amor
quiere verte consolada.

Tus ojos cuando lloran
quisieran enjugar
porque sólo deploran
si te hicieron llorar.

Tus lágrimas son perlas
de sereno brillar
que quisieran cogerlas
y en su pecho engarzar.

Pretenden tus enojos
calmar con su oración
y el paño de tus ojos
que sea su corazón.



HERMANDAD
**VIRGEN DE LA
SOLEDAD**
EN AZUQUECA
DE HENARES